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四个人在暴雨中蹒跚着开始前进
遭突袭的是 1连游动哨，开枪示警

的也是他们。
狂风暴雨让日军突击队的行动如若

幽灵，两名游动哨根本没来得及作出反
应，就被从后方伸来的匕首割断了喉
管。第三名哨兵却是在鬼子猝不及防的
情况下，突然从林子里转出搂火的，枪一
响，其他几个点的游动哨立即鸣枪回应，
纷纷向着这个方向扑来。虽然说这批哨
兵总数不多，但四面八方同时有枪声震
起，声势却极为惊人。

日军这边一下子蒙了，不知该战该
退。中野太郎万万没有料到，老猫排出
的游动哨位有别于他所知的任何一种，
真正做到了明岗暗哨环环相扣，当下咬
牙下令向宿营地发动全面攻击。

100式冲锋枪爆豆般吐出火蛇的同
时，老猫早已冲出了窝棚，脸色铁青地像
是被人迎面掴了一巴掌。他没想到日本
人会来得如此迅猛并带着不加掩饰的针
对性，单从武器配备上来看，这就已经不
是大队鬼子的架势。用清一色连发武器
来武装一支队伍的，老猫还真没见过，日
本就那么屁大点的地方，一年能炼多少
铁出来？又能造多少条好枪？真要那么
财大气粗，仗恐怕早就打完了。

毫无疑问，如今的 113团残部就是
一块被盯死的肥肉。这支鬼子队伍虽然
谈不上什么规模，但发动突袭的时机选

得恰到好处，一旦暴露又毫不迟疑地全
线压上，战术配合老辣默契，透出要一口
吞下己方的狠劲，自然不是误打误撞才
捡到了便宜。

老猫并不情愿地认识到自己过于低
估了日本人，低估了整个事态。

唯一翻盘的契机是个小到不能再小
的细节，老猫和司马洛带领弟兄们，挥舞
着从鬼子尸体上摸来的 100式冲锋枪，
冲向了日军阵线中端。鬼子们从枪声上
再也无法分辨敌我，终于被突破封锁。
中国士兵背起伤员，医护队的军医护士
也纷纷拿起武器，自愿断后的机枪手用
火力压制敌人，嘶吼着不让唯一的生路
对战友关上大门……

赵平原回到营地的时候，日军突击
队已经退走了，113团留下的只有满地
的尸体满地的血泊，像是深山里最狰狞
的猛兽刚来这片营地大快朵颐。

“我们该怎么办？”乔小颖在身后问，
从岩洞那边回来的一路上，她都表现得异
常沉默。倒是那个胖姑娘一直喋喋不休，
说赵平原偷看女人家洗澡本来就够龌龊
的了，难为他还看得如此堂而皇之大鸣大
放，被抓到后连一句抱歉的话也不说，倒
像是看这么几眼给了多大面子似的。

赵平原一时也回答不出怎么办，但
片刻之后，泥泞中抬起的那只手，代他给
出了再简单不过的答案——活下去。

倒在一堆死人中间的高大壮占了断

腿的便宜，没一把补刀的军刺捅在他身
上，除了旧伤以外竟连根毛也没掉。见
到来人居然是赵平原，他显得有点不自
然，但还是很快点到了正题，说是如果想
活，就得尽快追上被打散的主力。另一
方面，日本人也同样在紧追大队不放，让
他们吐出咬到嘴里的肉是不可能的，只
能尽量躲着点走。

“希望还来得及。”四个人在暴雨中
蹒跚着开始前进时，胖姑娘用力擤了把
清水鼻涕，喃喃说。

这一路与其说是在走，还不如算作
在爬，胖姑娘已经不止一次地滑倒在泥
泞里，乔小颖也不止一次地帮着她抬起
担架把手，对生的渴望和对死的恐惧压
榨出了人体最后一点潜力，在这样的时
刻，她们实在是不怎么像个女人。

夜色将至时，赵平原发现了一个
山洞，里面相当空阔，足够四个人挤在
一起避雨的了。看着去找食物的赵平
原消失在茫茫雨幕中，乔小颖目光闪
动，忽然说了句：“他也不一定是故意
偷看我们洗澡。”“啊？哪个他？”小莫
也 不 知 是 出 于 什 么 心 态 ，把

“啊”字拖得老长。

东州市黑恶势力泛滥猖獗，欺行霸市，无
恶不作。身心受到极度摧残的冷滟秋终于得
到三和公司女老板洪芳的赏识，而准备在商界

大展拳脚时，以皮天磊和张朋为首的黑恶势力却以暴力打
压等手段排挤、迫害竞争者……势单力孤的冷滟秋将如何
面对身不由己、凶险叵测的人生？

有一条路叫做滇缅公路，从云南昆明到缅甸仰光港，连通印度洋。六十多
年前，日寇入侵缅甸南部，准备截断这条国际救援物资入华的最后通道，完成
对中国外围的全面封锁。维系四万万中国人存亡的生命线危在旦夕，一支远
征军在这样的情况下踏出国门。他们当中有曾经的土匪，有未竟学业的学生，
有饭馆老板、神棍和屠户。就是这么一群或朴实或怯弱或蛮横或油滑的男人，
在那个年代的那片土地上，以生命点燃了铁与火的不屈之光……

反腐
纪实

一个“在实验室里研究做饭”的食品工程博士，以融科学入生活的态度，运用科研结论和权威机构的报告，对
食品的营养、功效、安全等诸多问题作出解答，对有问题的食品和企业毫不留情穷追猛打，对广泛流传的错误观
念、饮食偏见以及别有用心的虚假宣传进行纠正。作者告诉大众怎样在了解食品的益害之处和未知风险的基础
上理性比较和选择，怎样分辨假象与真相，怎样破除自己的偏见和误解。
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关燕玲在发了两牌
后扣牌认输

大家坐好了位子，不
大工夫，罗旺和老鬼抱来
了现金兑换的筹码，每个
人都是一百万，因为红磨
坊的规矩是底金一万，封
顶一百万。底金是一个
基础，封顶是怕有人输红
了眼，拿身上的部件或家
里的财产乱作筹码，赌场
中赌手赌脚赌命的事经
常发生，人输急了也就什
么也不顾了，封顶意在制
止这种不文明的事发生，
当然另一个理由也是老板不想惹事。按老鬼的说法，红磨
坊是一个文明的地方，只供大家娱乐，赌钱就是赌钱，输光
了你可以走人，乱起杠的事他们不喜欢。

郑建英嫌底金太小，说至少两万。关燕玲倒是无所谓，
她到这里来，本来就是输钱的，输得快离开得快，她才没兴
致熬在这里。蔡姐一听这话，来气了：“两万不解闷，三万好
啦。”富太子更是无所谓，他气定神闲，像是胸有成竹。

“我说两万就两万，不玩走人！”郑建英不想被人驳面
子，说起了冲话，蔡姐修养倒是不错，一看郑建英较劲，笑盈
盈地道：“两万就两万啦，和气生财，和气生财。”

前几把是郑建英赢，她连着拿了几副好牌，没有人叫跟，
郑建英喜上眉梢。罗旺一看他的主子手气好，绷着的脸也松
开了，他站在郑建英身后，不时地给郑建英捏捏肩松松胳膊
什么的，后来关燕玲才知道，郑建英的赌技都是罗旺教的，只
要她上场，就不容许罗旺也上，罗旺只能马仔一样立她身后，
给她按摩或放哨。偶尔，她也会问罗旺，这把牌怎么跟。

新的一把开始，关燕玲在发了两牌后扣牌认输，方艳倒是
跟得紧，看来她拿了好牌。富太子看来这次牌不好，也认了
输，他掏出一根雪茄，点了抽。包房里立刻弥漫起一股雪茄的
香味，目光忽而在关燕玲身上瞅瞅，忽而又落到郑建英脸上，
像是他的乐趣不在玩牌，而在欣赏女人。后来方艳也不跟了，
退出。这一把最终是蔡姐赢了，郑建英前面的筹码少了不少。

新的一局开始，郑建英脸上的气色明显比刚才坏了不
少，关燕玲发现，郑建英玩牌很狠的，拿东州话说，够雄起
的。关燕玲暗暗发出了笑，这种性格，十有八九在赌桌上是
赢不了钱的。

连着发了两张牌，不知是关燕玲不想赢还是手气太臭，
两张牌小得她都不好意思扣牌，但还是扣了，扔了四万筹
码，开始观战。

蔡姐的底牌是一张红桃K，牌面上面同样是一张K，一
对K的牌就算是相当大了，那些什么四条、葫芦、同花顺的
牌面，基本上只有电影和小说当中才能出现，而现实当中要
是出现，这个人肯定是撞了大大的运气了。

让蔡姐没有想到的是，富太子和郑建英竟然也都跟
了。富太子的牌面是一张小小的方块 2，这种牌面竟然跟
牌，如果底牌不是2，那么就是这个富太子根本就看不起这
么小的赌注。而郑建英的牌面是一张黑桃Q，底牌估计很
有可能同样是一张Q。

第三张牌面发了下来，郑建英是一张Q，蔡姐竟然拿到
了第三张K，富太子则是一张方块4。

当然是Q对说话，郑建英看了一眼关燕玲，关燕玲知道
她需要筹码了，招了下手，让老鬼给郑建英又拿来二百万的
筹码，顺手将一张卡丢给了老鬼。老鬼暧昧地冲关燕玲笑
了笑，他喜欢关燕玲这种角色，自己输还要帮别人买筹码。
郑建英兴奋的抛出了一百万的筹码。然后挑衅地看着蔡
姐。这一次蔡姐有些犹豫了，按照牌面上来说，对方一对Q
已经很大了，自己三张K虽然大，但是对方的底牌也非常有
可能是一张Q，要不然刚才不会丢筹码丢得那么爽
快，连一点犹豫的感觉都没有。

像赶时髦一样追逐大豆蛋白
遗憾的是，当同样的实验在健康人

身上进行的时候，胆固醇的降低并不明
显。20世纪 70年代末至 80年代初，有
科学家对高胆固醇的病人进行实验，用
大豆蛋白几乎取代了食物中的所有动物
蛋白，结果发现病人血液中的低密度脂

蛋白胆固醇的
浓 度 下 降 了
20％ ～30％ 。
同时，他们还发
现，纯度低的蛋
白粉比纯度高
的蛋白粉更加
有效。这一结
果产生了一个
新的问题：是不
是产生作用的
并非蛋白质本
身，而是伴随的

其他成分？这一疑问引发了对大豆中
的其他成分的研究 。对于人们来说，
其中的哪个成分起作用并不重要，重要
的是豆制品对于降低胆固醇是否有效。

关于大豆蛋白对于降低胆固醇的

作用，有许多研究机构发表了各自的
结果。可喜的是，有显著性差异的那
些实验，结果都是胆固醇下降。1995
年发表的一份综述总结了二十九项类
似的研究，把所有的数据汇总在一起
分析，发现对于体内胆固醇含量高的
人，大豆蛋白能显著降低低密度脂蛋
白胆固醇；对于体内胆固醇含量中度
的人，也有一些作用；而对于体内胆固
醇含量本来就低的人，则没有什么作
用。这一结论成了 FDA 在 1999 年批
准大豆蛋白营养标示的基础，“每日食
用 25 克大豆蛋白，并配以低胆固醇、
低饱和脂肪酸的食谱，可以降低心脏
疾病发生的风险”。这是迄今为止食
品监管机构对于大豆蛋白的保健作用
唯一的认证。

2006年，美国心脏联合会进一步审
查了二十二项公开报道的研究后认为，
与动物蛋白相比，大豆蛋白只能降低
3％左右的低密度脂蛋白胆固醇，所以他
们认为 FDA 认证的上述作用非常微
弱。不过，联合会也指出：由于豆制品中
含有大量的不饱和脂肪酸、纤维、维生
素、矿物质，以及只含有低浓度的饱和脂

肪酸，豆制品对于心血管以及人的整体
健康是有利的。

总的来说，科学家们对大豆蛋白的
保健功能进行了很多研究，除了上面提
到的对于心脏病的一点儿好处之外，没
有证实有市场宣传鼓吹的其他作用。至
于有的宣传提到的改善睡眠、提高免疫
力，甚至连正式的研究都没有见到。当
然，不排除某些厂家在其中加入某些药
物成分来获得某些功能，但那与大豆蛋
白已经没有关系了。

大豆蛋白产业在近年来取得了很大
的发展，全球销售额大约有几十亿美
元。大豆蛋白也是一种优质的蛋白，能
够有效地满足人体对于蛋白质的需求。
但是，它毕竟只是一种食品原料，不是神
奇的保健品。世界上最大的几个大豆蛋
白生产商，没有一个把大豆蛋白当做保
健品来开发销售，而主要将它作为原料
开发配方食品和饮料。目前大豆蛋白
最大的市场就是加到饮料和肉中取代
一部分动物蛋白，比如火腿肠、饮料、汉
堡等。这些产品的卖点，关键在于降低
了成品的价格，另一方面才是
对于健康的好处。


